

# EL NOTICIERO DE MELILLA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 3 n.

Teléfono núm. 190

AÑO III.

Palma Juéves 2 de Noviembre de 1893

NUM. 904

## Servicio telegráfico particular

(De nuestro corresponsal.)

Madrid 31, 5 t.

Apláudese el desprendimiento del Sr. Terrasa ofreciendo gratuitamente el «Trinidad» para transporte de víveres á Melilla.

Sigue el entusiasmo por la victoria alcanzada por nuestras tropas.

Madrid 31, 5'15 t.

Acaba de repartirse una *Gaceta* extraordinaria, que publica el parte del general Macías que dice: «Desde mi llegada á ésta ha continuado en la plaza causando muertes el fuego lento de cañón que se les venía haciendo. Hoy 30 ha salido á las órdenes del general Ortega una fuerte columna que ha desalojado á los moros de las posiciones que ocupaban para el bloqueo contra nuestros fuertes, y ha relevado á las guarniciones de Rostrogordo, Cabrerizas Altas y Bajas, dejándoles provisiones de agua y víveres para diez días. Trasladados al hospital ó á su domicilio todos los heridos que desde el día 27 estaban en Cabrerizas Altas, por no haberse podido retirar.

Madrid 31, 5'5 t.

El señor Díaz Moreu telegrafía que se han retirado de los fuertes 51 heridos, y que el «Conde de Venadito» continúa el cañoneo y es conveniente le dejen la «Gerona» para que su cuarta ancla y grilletes puedan servir de amarre al «Conde de Venadito». Pide municiones para el cañón de tiro rápido.

Madrid 31, 5'45 t.

Confírmase que el crucero «Reina Mercedes» solo traerá 5.000 fusiles Maüsser, únicos disponibles.

Mañana se firmará el pase á la reserva del general Feduchi.

Madrid 31, 6'50 t.

En Málaga han sido desembarcados los heridos y se les ha transportado al hospital militar en coches particulares por las calles y barrios de Granada; ha habido una ovación entusiasta, se les ha vitoreado y ellos agradecidos demuestran entusiasmo.

Madrid 31, 9'15 n.

Los capitalistas pedirán al Gobierno que no se toque el presupuesto de gastos para atenciones de Guerra, y que se sufraguen éstas de contribución extraordinaria.

En Bilbao nada de cólera. Háblase de reunir las Cortes el 15 de Noviembre.

Siguen leyéndose con entusiasmo los partes de la victoria.

Madrid 31, 9'30 n.

Confírmase que las tropas persiguieron al enemigo hasta Gurugú. Fué preciso que sus jefes se impusieran para evitar que avanzaran; recogidos á los moros trofeos y armas. Mazuza ha sido arrasado. La victoria es indiscutible.

Madrid 31, 12'15 n.

Barcelona.—El Ayuntamiento ha acordado entregar mensualmente al Gobierno 50.000 pesetas para auxiliar á los gastos de guerra, iniciar una suscripción para la adquisición de armamento, inscribiéndose por 10.000 pesetas; ofrecer al Gobierno organizar y equipar un batallón de voluntarios y conceder

una pensión y colocar á los hijos de Barcelona que se inutilicen en campaña y á sus viudas y huérfanos.

Madrid 1, 1'40 m.

La *Gaceta* declara limpias las procedencias de los puertos de Newcastle y Elsingforf.

El Sr. Puigserver ha declarado que el Gobierno cuenta con la confianza de la Corona y del país, y que continúa por lo tanto gobernando.

Madrid 1, 1'40 m.

En Castro Urdiales, Villanueva de Serena, Castellon y Consuegra el Ayuntamiento y el pueblo han abierto una suscripción para adquirir fusiles Mauser. En Tarragona, Cuenca y Salamanca ha habido manifestaciones.

Circulan rumores de la caída del gobierno. Los liberales achacan de impaciencia á los conservadores.

A última hora corren insistentes rumores de una nueva y heroica lucha en Melilla. Faltan noticias de la guerra.

OFICIAL

Ministro de la Gobernación á Gobernador:

Madrid 31, 3'50 t.

«En suplemento á la *Gaceta* de hoy se publican los siguientes despachos:

Málaga 31, 9'30 m.

Gobernador Militar á Ministro de la Guerra. El Comandante General de Melilla, en pliego que acaba de recibir por el vapor «Africa», me ordena trasmita á V. E. lo siguiente:—Telegrama fecha 30 del actual.—Desde mi llegada á ésta se ha continuado por la plaza y los fuertes el fuego lento de cañón que se venía haciendo.

Hoy á las órdenes del general Ortega ha salido una fuerte columna que, desalojando á los moros de sus posiciones que ocupaban en su bloqueo contra nuestros fuertes, ha relevado las guarniciones de Rostrogordo, Cabrerizas Altas y Cabrerizas Bajas, dejándolos provistos de agua y víveres para diez días y se han trasladado al hospital ó á sus domicilios todos los heridos del día 27 que estaban en Cabrerizas Altas por no haberse podido retirar.

Recomiendo eficazmente á V. E. al general Ortega por el feliz acierto de esta arriesgada operación.—*Macías.*»

«Acaba de llegar el general Castillejo con un oficial de Estado Mayor, un Comisario y un oficial segundo de administración militar y el regimiento de infantería de Pavía. Ruego á V. E. suspenda por ahora el envío de más fuerzas, pues no hay aquí nada preparado para el alojamiento.

(De la Última Hora)

Barcelona 1, 11'20 m.

Para apoyar la maniobra realizada por el general Macías los cruceros *Conde de Venadito* y *Alfonso XII* bombardearon con un fuego nutridísimo de cañón el cabo Tres Forcas, preparando de este modo el juego de la infantería que embarcada en lanchones recién llegados á Melilla, preparaba un desembarco por aquel punto hábilmente escogido por el general Macías.

Protegido de esta suerte el de-

sembarque de nuestras tropas, se pudo llevar á cabo sin accidente alguno desagradable dando los lanchones la vuelta al cabo de Tres Forcas con toda seguridad y verificando el desembarque sin que fueran molestados los nuestros por el enemigo durante la operación.

Después de hecho el desembarco con todas las precauciones posibles marcharon nuestras tropas hácia el campo enemigo, y á los pocos kilómetros del campo de batalla las kábilas han sido cogidas entre dos fuegos, produciendo la embestida inesperada de nuestras tropas, que desembarcaron junto al cabo Tres Forcas, un pánico indescriptible en las filas de los rifeños, que se defendieron en el primer momento, pero con tanto desorden y vacilación que al fin fueron copados después de haberles causado una verdadera carnicería.

El empuje de nuestros valientes soldados fué tan récio y su arrojo tan extraordinario, que todo cedía á su paso, arrollando al enemigo sin dejarle tiempo de organizarse para la defensa. Los nuestros llegaron á penetrar en sus espesas filas sembrando la muerte y causando gran pánico entre los acobardados rifeños.

El triunfo ha sido de los más completos, y la noticia ha producido aquí y en toda España un júbilo inmenso.

Esta victoria ha causado tal desaliento entre los moros que es muy posible no puedan ya organizar una defensa seria.

Barcelona 1.º, 11'20 m.

Sobre la última é importante victoria que han obtenido nuestras tropas, se reciben telegramas que dicen que, después de haber copado á las fuerzas de los moros con quienes combatimos, los soldados españoles, en el furor salvaje de la pelea, no pudieron contenerse y degollaron á treinta y cinco rifeños de los que quedaron en nuestro poder.

Sin perjuicio de rectificar la noticia caso de que hubiere motivo para ello, telegrafía hoy la importancia del hecho.

Renace la esperanza de que pronto obtengamos sobre los moros una victoria que termine gloriosamente la campaña.

Madrid 1, 12'45 t.

El Cardenal Monescillo ha ofrecido que costeará de su peculio propio todas las gallinas, el jamón y el vino de Jerez que necesiten los hospitales de Melilla para la curación de los heridos.

Reina en toda España una inmensa alegría por la victoria que obtuvieron el lunes nuestras valientes tropas.

En todas partes se hacen donativos y ofrecimientos para contribuir á los gastos de la campaña.

## COMO MURIÓ MARGALLO

Hé aquí cómo explican desde Melilla los hechos que dieron lugar á la muerte del general Margallo:

El general, la noche del 27 quedó en el fuerte de Cabrerizas Altas sin poder salir, pues los moros, en grandes pelotones, cercaban el fuerte y descargaban

continuamente sobre los muros del mismo.

Los de la plaza, suponiendo que el general se hallaba en situación apurada en Cabrerizas, le mandaron un convoy con víveres y municiones y escoltado convenientemente. Por dos veces el convoy corrió peligro de ser copado por los rifeños, que atacabanlo con verdadero encarnizamiento y furor. El general vió acercarse el convoy y los refuerzos que le acompañaban, sosteniendo titánica y heroica lucha, y entonces creyó posible una salida para facilitar la entrada del convoy en el fuerte.

El general Margallo intentó la salida, pero fué rechazado por las huestes morunas, y vióse obligado á reingresar en el fuerte. Intentó segunda vez, al cabo de poco tiempo, salir de nuevo, pues indispensable lo creía para conseguir la llegada más rápida del convoy á Cabrerizas. A cien metros del fuerte extendió unas guerrillas con el fin de proteger la salida, y una vez húbolas dispuesto así, al frente de las fuerzas se lanzó al campo, siendo muerto á los primeros disparos entre las guerrillas.

Los soldados de éstas se replegaron, unos hacia el punto en que el general cayó, y otros lanzáronse con la bayoneta calada sobre los moros que estaban atrincherados, con tal empuje, que hicieron huir rápidamente á los rifeños. Los moros se rehicieron, y quintuplicados en número en un momento, hicieron retroceder á los nuestros del punto en que estaba el cadáver del general, pero los nuestros repitieron la carga á la bayoneta con tan desesperado denuedo, que recobraron definitivamente el cadáver.

El cadáver del general Margallo fué pronto retirado al fuerte, y por la tarde el batallón de ingenieros que, dejando los útiles de su profesion, había tomado las armas para oficiar de soldados, luchando heroicamente en las jornadas del día 27 y del 28, tomó á su cargo la conduccion del cadáver del general á la plaza de Melilla.

—Segun telegramas de un colega, se sabe que fueron heridos en la acción del 28 contra los rifeños: Bernardo Muñoz, soldado y tirador con Maüsser; Antonio Martín, Salvador Criado y Francisco Solá, cazadores de Cuba; artillero Carrasco; teniente Serrano; José Serrano, oficial de Administración militar; teniente de artillería Sartos; conde del Peñón; teniente de caballería Romero; capitán Correa; teniente Ortiz; soldado de Puerto Rico Vicente Escaña; artillero Sanchez Ramos, y soldados Antonio Villayes, José Aguiayo, Jacinto Asensio, Manuel Gil, Guillermo Heredia y Antonio Gimenez.

También está herido el capitán Herrero, y fueron muertos el teniente Megia, el teniente Cabrelles, el sargento de cazadores de Cuba José Luna, y el soldado Manuel Herrero, carrero de un convoy.

—Asegurábase que hoy sería dada la orden disponiendo que se incorporen en las filas los soldados que están en uso de licencia temporal é ilimitada, pertenecientes á los cuerpos de ejército 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, y 7.º

## LA CAMPAÑA EN EL RIFF

### Orgullo, no desaliento

Si los hechos acaecidos en los campos de Melilla durante los días 27 y 28 hubieran llegado á noticias del público siquiera en los términos y forma en que ya se les va conociendo, ni habrían sido tantas las angustias de los buenos españoles, ni tan vivas y tempestuosas la inquietud y agitación de las gentes, ni tan pavorosos los augurios de los pesimistas, ni tan deprimente el estado del espíritu nacional.

Un contratiempo, lógico por el enorme número de enemigos y la imprevisión

con que se les ha provocado, pernicioso por el ensoberbecimiento que origina en las kabilas, sensible por el número de bajas que ha producido, no es ni con mucho el espantoso desastre que merced al ministerial sistema del silencio había forjado la imaginación popular.

Ni ha habido eopo de batallones enteros, ni desbandadas de las demás tropas, ni centenares y centenares de cadáveres de nuestros valientes, ni fuertes tomados al asalto por los rifeños, ni, por último, aquel cúmulo estupendo de desdichas con que oprimían los corazones esos tristes mensajeros de la desgracia que en circunstancias como las presentes salen cual turba de agoreras, nocturnas aves gimiendo catástrofes y murmurando los más horribles infortunios.

Los valerosos é infatigables defensores de la bandera y del honor de España, se han batido como leones. Al efecto abrumador de la muchedumbre de enemigos han opuesto su tesón heroico. Han tenido que replegarse ante la ola gigantesca de aquellos enjambres de bárbaros, pero combatiendo siempre, sin volver un instante la cabeza y dando á veces tremendas é irresistibles acometidas. Las cargas á la bayoneta del regimiento de Extremadura y de los batallones de cazadores de Cuba y disciplinario valen tanto como una brillante victoria.

Era ésta imposible con el número de rifeños acumulados sobre nuestras líneas pero el hecho de no haber desmayado nuestros bravos ante la lucha desigual de uno contra diez, ante la desgraciada muerte del general Margallo, quien, si ha podido ocasionar dudas sobre sus dotes de mando, no las deja sobre su gran corazón de soldado valiente y pundonoroso, ante la escasez de municiones y carencia de víveres, ante el hambre, la sed, la vigilia y la muerte, representa una energía tan poderosa, un temple tan heroico, que no se contrastarían mejor con los más ruidosos triunfos.

No inquietudes, no temores, sino motivos de orgullo por tener tales soldados es lo que debemos hoy experimentar. Y cuando aquel puñado de bravos tengan á su lado á los millares y millares que ya cruzan el mar agitados por emulación de peligros y de glorias, y desaparezca la única ventaja de los rifeños, la enorme diferencia del número, ¿quién podrá dudar del resultado?

El entusiasmo inmenso con que ayer despedía el pueblo de Madrid á los regimientos de Saboya y San Fernando responde de esta confianza.

## Desde Melilla

### EL COMBATE DEL DIA 27

#### Comienza el combate

Aprovechando la salida de un v por trasmiso á Málaga las noticias que en este momento sé.

Desde las tres de la tarde se ha oído un fuerte cañoneo y nutridísimo fuego de fusilería.

Se sabe que en la madrugada anterior ha habido reunión muy numerosa de cabos de kabilas en el poblado de Frajana. En esta reunión, la más importante de cuantas se han efectuado últimamente, Maimón Mohatar y Ali-el-Segi dijeron que tenían noticia de que hoy mismo empezaban las obras en Sidi Guariax, y que si se toleraba que empezaran sería más difícil impedir su terminación, por lo cual proponían desde luego el ataque.

Por lo que en esta reunión se dijo resulta que los moros estaban muy bien enterados de la llegada de los refuerzos enviados de la Península.

Quedó acordada la acometida. Inmediatamente se dió orden para que fueran avisadas las kabilas de Frajana, Mezquita, Mazuza, Beniscar, Binisidel, Benibuyafir, Benizaid y Eatalssa.

Encendiéronse en las cimas inmediatas las hogueras de costumbre, y muchos ginetes partieron á participar el acuerdo.

Dícese que Margallo tuvo confidencias de este acuerdo y tomó sus medidas para evitar una sorpresa.

En Melilla se esperaba anoche algo de que hoy habría combate y reinaba en las tropas el más noble entusiasmo. Oficiales y soldados disputábanse el honor de ser elegidos para las primeras operaciones.

Si este hermoso espectáculo pudiera ser presenciado por los españoles causa-

ría inmensa alegría y legítimo orgullo. El soldado español en Melilla es el mismo de la guerra del 59, é igual la manera de concebir el deber militar con todas sus austeridades y rudezas.

#### A las tres y media de la tarde

A las tres y media de la tarde se han roto las hostilidades. Se oye vivísimo fuego de fusilería y algunos disparos de cañón hechos por las piezas de montaña y por el *Conde de Venadito*.

El batallón disciplinario ha recibido orden de avanzar hacia los límites, y en este momento abandona el campo de instrucción, donde se encontraba formado, y se dirige hacia el fuerte de Camellos.

Desde la plaza se ve con el antejo que nuestros soldados van adelante y llegan muy cerca de Sidi-Guariax.

#### Combate de guerrillas

A la izquierda del fuerte de Camellos hay una gran muchedumbre de moros.

Se los ve correr encorvados, amparándose de las desigualdades del terreno y ocultándose en los espesos pitares. Hacen un fuego nutridísimo.

Los soldados siguen avanzando en esta parte; desplegándose en guerrillas y contestan al fuego. Su resistencia es heroica. Lluven las balas sobre aquellos valientes. Algunos caen heridos y se refugian en la segunda línea. Los que quedan en pie avanzan más todavía y llegan hasta muy cerca de una loma donde hay bastantes rifeños.

Los cañones del fuerte de Camellos disparan constantemente, y el *Conde de Venadito* hace fuego también sin interrupción.

Una granada del crucero cae en un grupo de moros y determina la dispersión.

Los rifeños escapan dando alaridos.

#### Las fuerzas que combaten

Las fuerzas que hay en el campo son: el regimiento de Africa, el batallón disciplinario y el de cazadores de Cuba.

En los fuertes se hallan los soldados del regimiento de Borbón.

#### Los generales

Véase á los generales Ortega y Margallo correr de una parte á otra, dar órdenes, animar á los soldados. Acuden donde ven que el fuego es mayor, haciendo alarde de valor frío y sereno.

#### A las cuatro de la tarde

Los disparos del *Venadito* son incasantes. Sus granadas han ahuyentado á una porción de moros que estaban cerca de la playa.

Buen número de ellos se habían refugiado entre la espesa vegetación que hay en Las Junqueras. Una granada los hace huir como desesperados.

Más de 500 moros se han escondido en el barranco que hay no lejos del fuerte de Camellos. Allí dirige sus disparos el *Venadito*; el éxito es admirable; los moros tienen que abandonar aquel refugio, donde deben haber quedado algunos muertos.

#### Un teniente heroico

Sale del fuerte de Cabrerizas fuerza con dos piezas de montaña.

Va mandada por el teniente Sr. Saltos.

Apenas se empezó la operación de emplazar las dos piezas, una bala derriba al teniente Saltos.

Al ver caer al teniente los soldados vacilan y se detienen.

Los moros se dan cuenta de lo crítico del momento, y se echan sobre los escasos soldados que defendían las piezas.

Entonces un teniente de Extremadura, el abanderado Sr. Primo de Rivera, ve lo que ocurría y que los moros se llevaban ya las dos piezas; acude inmediatamente, se mezcla en el pelotón, del que sólo quedaban cuatro soldados y dirige á éstos una interjección muy enérgica y muy española que no puedo transmitir.

Los soldados se rehacen ante el rasgo de valor del teniente, calan bayoneta y luchando cuerpo á cuerpo con los moros recuperan las dos piezas que se creían ya perdidas.

#### ¡Bien por la artillería!

Cada disparo de la artillería es seguido de gritos y bravos de los soldados.

Las piezas de montaña disparan una granada. La seguimos, puede decirse, con la mirada.

Cae en la trinchera mora con admirable acierto, vuelan por el aire entre tierra y piedras moros y caballos, y salen huyendo los atrincherados.

Dos proyectiles disparados desde Cabrerizas se llevan por delante la mezquita mora, que cae en ruinas.

#### ¡Viva el batallón!

Sobreviene en esto uno de los momentos más angustiosos y al mismo tiempo más sublimes de la acción.

Se vió adelantar al batallón de cazadores de Cuba desplegado en guerrilla bajo un horroroso fuego que se le hacía desde la trinchera mora.

Entre polvo y humo le veo llegar silencioso y á la bayoneta hasta la trinchera.

Es indecible la emoción que experimentamos cuantos le miramos con los ojos puestos en la masa del batallón y el corazón en la patria.

Los cazadores llegan á la trinchera y la desalojan con temerario valor á la bayoneta.

Movidos por el mismo sentimiento cuantos presenciámos el hecho gritamos desde el fuerte:

#### —¡Viva el batallón!

El formidable empuje con que los cazadores de Cuba se han ido sobre la trinchera les ha hecho rebasar el límite de la misma.

La chusma mora huye dando gritos.

#### Fuego en toda la línea

Rompen en este momento el fuego los cañones de Cabrerizas y recibe orden de hacer lo mismo el torreón.

Revientan las granadas sobre las alturas de Mariguari y Sidi-Guariax, que están cuajadas de moros.

La artillería de montaña hace excelentes disparos.

El general Margallo dirige personalmente la acción en la línea de tiradores.

Las alturas de los moros están coronadas por el humo de sus disparos.

Las granadas de la artillería de montaña hacen cesar el fuego enemigo en Mariguari.

A las cuatro y media los escallones de nuestras guerrillas se replegan un poco hacia Camellos para proteger á la artillería de montaña.

El fuego se generaliza en toda la línea de límites.

El *Conde de Venadito* tira á su sabor sobre el poblado de Mazuza.

Los tiradores Mauser hacen el gasto en primera línea.

Toca botasillas la segunda batería de artillería de montaña, que se prepara á salir.

#### El cañoneo de los fuertes

Suenan sin cesar los cañones.

Los de Cabrerizas Altas batan admirablemente el territorio de Frajana.

El torreón de las Cabras dispara sobre el poblado de Mezquita, causando muchos daños.

Consta de una manera cierta que el combate fué iniciado por los moros. Estos empezaron á las tres de la tarde á foguear á los ingenieros que trabajaban en las trincheras y en la batería de Santiago.

Frente al fuerte de Camellos había más de 5,000 rifeños, á los que ha debido causar mucho estrago el fuego del fuerte.

#### A las cinco de la tarde

En este momento se han replegado las líneas de combatientes españoles hacia los fuertes.

El fuego moro ha cesado.

Solo se oye algunos disparos de cañón de los fuertes que persiguen á los moros.

Estos han debido experimentar muchas bajas. El fuego de los Mauser les ha contenido muchas veces en sus movimientos de avance.

Las granadas de metralla han llevado el terror á los repliegues del terreno donde los rifeños se escondían.

Se les ha visto huir abandonando aquellos lugares batidos por las granadas. Donde caía una de éstas cesaba el fuego de los rifeños.

Han caído granadas en los poblados de Mezquita.

Cinco fueron á reventar sobre la mezquita de Sidi-Guariax.

En Mazuza cayeron otras seis.

Los generales Margallo y Ortega fueron esta mañana al campo y no volvieron á la plaza, haciéndose cargo en el acto de las circunstancias gravísimas en que nos encontrábamos.

En vista de que había frente de Sidi-Guariax muchos rifeños y que la línea de ellos se extendía por toda la línea de los límites, los generales tomaron sus disposiciones.

Margallo, presumiendo que los moros tratarían de invadir el campo español, dispuso que el batallón de cazadores de Cuba flaquease la parte derecha de Sidi-Guariax, mientras los tiradores Mauser y las baterías de montaña flanqueaban la parte izquierda.

El Ayuntamiento de Barcelona ha tomado el acuerdo por absoluta unanimidad de ofrecer al Gobierno cincuenta mil pesetas mensuales para atender á los gastos de la campaña; abrir una suscripción para comprar fusiles Mauser, encabezando la lista con diez mil pesetas; crear y equipar á su costa un batallón de voluntarios que se dirigirá inmediatamente á Melilla; emplear en las oficinas municipales los individuos de tropa que hayan quedado inválidos en la guerra y auxiliar á las viudas y á los huérfanos de los que hayan perdido la vida defendiendo la patria.

Tan noble y patriótico proceder debería tener muchos imitadores.

Ayer á las 8 y media de la mañana entró el vapor *Lulio* procedente de Alicante é Ibiza, con 22 pasajeros, el correo de ambos puntos y varios efectos.

A las cinco y media de esta mañana ha fondeado el *Comercio* con el correo de Mahon, 15 pasajeros y carga general.

Nada menos que tres escándalos en menos de media hora y uno á continuación del otro hubo anteayer en la calle de la Estrella, de los cuales el que indignó más á los vecinos de aquella calle fué el segundo cuyas protagonistas fueron dos mujeres las cuales después de una animada discusión empezaron una de palabras indecorosas, soeces y repugnantes que hacían tapar las orejas al menos púdico.

Comparecieron curiosos, chuscos y hasta hubo quien se reía á mandíbula batiente al oír los insultos que se propinaban desde una ventana á la calle *las dos heroínas*. No compareció en ninguno de los tres escándalos ni la sombra de un *Monosipal*.

Cero y van 10.000.000.000.000.

En la plaza de la Merced hay de los cuatro magníficos árboles que la embellecen dos tronchados.

A nuestro entender, lo mejor sería, ó reponer los dos rotos ó quitar los cuatro.

Porque al mal ó repararlo ó cortarlo de raíz.

Pero lo que más extraño es que á esto hace más de mes y medio lo haya observado todo el mundo y no lo haya visto aún ninguno de los Sres. que componen la Comisión de Arbolado.

¿Cuándo se cambiará la fuente del jardín de la calle de Palacio por otra menos fea? Porque nos parece que ya es hora de hacerlo.

No importa que se moleste el señor Santandreu en mandar reparar el piso de la Rambla.

Las últimas lluvias se han encargado de dejarlo como nuevecito. Basta que de aquí al día del Juicio Final se le dé una mirada compasiva.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro Circo Balear el drama de Zorrilla *D. Juan Tenorio*.

Mañana dícese que se extrenará en dicho Teatro la pieza titulada *El novio de doña Inés*.

Esta mañana ha salido con rumbo á Algeciras el cañonero *Temerario* para incorporarse en la escuadra del Mediterráneo.

#### Teatro-Circo Balear

Funcion para hoy

DON JUAN TENORIO

A las ocho en punto.